



Diputadas y diputados abordan el superpeso en la agenda política de la sesión de la Comisión Permanente

Boletín No. 4560

- Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, en la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, emitieron comentarios en el apartado de agenda política sobre el tema: superpeso.

Hay una apreciación de la moneda

La diputada Cecilia Márquez Alkadeff Cortes (Morena) afirmó que la moneda mantiene una racha positiva: “hoy, el peso mexicano o el superpeso es gracias a que una mujer, Victoria Rodríguez Ceja, al frente del Banco de México, ha combatido los niveles de inflación. Hoy después de 16 años se tiene una apreciación de la moneda y la inversión interna y extranjera ha crecido”.

Precisó que el peso está bien por la seguridad interna que se tiene en todos los sentidos, por un manejo de finanzas sanas en el gobierno, el no endeudar indebidamente a los gobiernos y por una administración sana y limpia. “Debemos mantener esta moneda nacional fuerte y estable a pesar de las implicaciones de los particulares. A la oposición le duele el superpeso”.

Hay peso sólido porque el Banco de México es autónomo

Jorge Triana Tena, diputado del PAN, destacó que hay un peso sólido porque se cuenta con un Banco de México completamente autónomo y eso no es imputable a ningún funcionario de este gobierno. “A nosotros no nos preocupa ni nos enoja el superpeso, lo que nos preocupa y enoja es la superpobreza que hay en el país”.

Indicó que el superpeso beneficia a las personas que se encargan de importar y a quienes van de compras al extranjero, pero no beneficia a las exportaciones y tampoco beneficia tener las tasas de interés que hay en este momento, las cuales pegan directamente a la clase media y a la



inversión, “y convierte al peso mexicano en una moneda muy líquida para que haya transacciones de manera sencilla, por eso está fortalecido”.

“No hay superpeso, hay superprecios”

Del PRI, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria resaltó que el tema de la paridad peso-dólar está relacionado con la macroeconomía, no con decisiones que tienen que ver con este gobierno. “Si el peso está más fuerte implica que se necesitan menos dólares para importar gasolina; entonces, ¿por qué no baja la gasolina y por qué el precio de los alimentos no disminuye?”, cuestionó.

Argumentó que el peso está fuerte, pero las tasas de interés de tarjetas bancarias y para adquirir un crédito hipotecario se han elevado enormemente empobreciendo más a las familias. “No hay superpeso, hay superprecios, porque han subido enormemente los precios; hoy esto es una farsa, es un telón más para que no veamos el problema real de este país: pobreza, inseguridad, violaciones al Estado de derecho y acoso”.

Destacable la fortaleza de nuestra moneda

El diputado Jorge Luis Llaven Abarca (PVEM) expuso que la condición en la que se encuentra la divisa nacional es una parte del buen panorama económico que ha construido la actual administración federal, un buen manejo de las finanzas públicas, disciplina en el gasto público, austeridad en el gobierno y políticas enfocadas a la reactivación en el mercado interno.

Destacó la fortaleza que ha alcanzado la moneda, porque sin importar las olas de incertidumbre mundiales, “nuestro peso ha resistido niveles que tienen una apreciación que no se veía antes y ha logrado superar esa depreciación que se tuvo en años anteriores; continuaremos apoyando la política económica del Presidente; hoy es tiempo de los que menos tienen”.

Superpeso deriva de una economía sólida, fuerte y estable

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, aplaudió que por fin se aborde el tema del superpeso, ya que se debe a diversas acciones y políticas del gobierno para mantener estable la confianza en el exterior, derivado de la postura fiscal prudente, en lo que se refiere a las finanzas públicas. “El superpeso deriva de una economía sólida, fuerte y estable”.



Indicó que existe una sana relación entre la deuda y el Producto Interno Bruto (PIB), lo cual mantiene estable y positivas las expectativas, finanzas externas sanas, alta operatividad del peso como divisa en los mercados internacionales, balanza comercial estable y una recuperación del turismo internacional.

Hay muchos dólares en el país

Por MC, el diputado Jorge Álvarez Máynez afirmó que el dólar está barato porque hay muchos, lo que tiene connotaciones positivas y negativas. Entran dólares al país por cuatro razones: altas tasas de interés, remesas en niveles elevados, crimen organizado (fuente grande de ingreso de dólares) y por inversión extranjera directa.

Añadió que, en el país, el motor de la inversión extranjera directa está en los estados de Nuevo León y Jalisco. “Nosotros vamos a seguir concentrados en dar resultados como en Nuevo León. Hoy vemos que se traiciona la esencia y el cambio que se prometió al país, por eso van a perder, porque la gente los está conociendo; entre más los conocen menos los van a votar”.

La recuperación del peso no se debe a la buena política

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) sostuvo que sólo se quiere engañar al pueblo, “buscan creer que nuestra moneda está en recuperación, no quieren entender ni reconocer que vivimos en un régimen económico fallido; no quieren reconocer que la recuperación del peso no se debe a la buena política del gobierno, sino a condiciones que nada tienen que ver con la política económica del país”.

Denunció que se quiere escribir una serie de mentiras, argumentando que “ustedes hicieron la historia; sabemos que buscan revivir las viejas prácticas de la corrupción y del clientelismo”, pero el país se transformó cuando la ciudadanía se cansó de esquemas centralistas.

Se pueden hacer las cosas bien y prevenir crisis sexenales

Hamlet García Almaguer, diputado de Morena, expresó que el presidente de la República y su gabinete demuestran que se pueden hacer las cosas bien y prevenir crisis sexenales; “este gobierno ha tenido premios internacionales por el manejo de la deuda y se ha logrado no tener una crisis de fin de sexenio”.



Reconoció que este es un país con enorme desigualdad, ya que hay pobreza y miseria, sobre todo en el sur; el aumento de la pobreza en algunas regiones del país se debe principalmente a la crisis que se generó a partir de la pandemia de Covid-19, eso es un impacto que existe a nivel mundial.

Se debe hablar del súper recibo de luz que le llega a la población

La diputada del PAN, Paulina Rubio Fernández, señaló que a la gente no se le debe hablar de superpeso, sino del súper recibo de luz que les está llegando a sus casas. “De eso, háblenle, salgan a platicar para que vean la preocupación que traen; esa es la realidad que se vive en el país”.

Dijo que hay incongruencia, “por qué no van y explican que ayer en la Tercera Comisión de la Permanente votaron en contra de tres dictámenes que pretendían abonar a que la gente padezca menos los efectos de las altas tarifas de electricidad. La cuarta deformación es incongruente, falsa, hipócrita y mentirosa”.

Tasas de interés inhiben la inversión y el desarrollo

También del PAN, el diputado Gerardo Peña Flores precisó que la gran cantidad de dólares que han ingresado al país se debe, en primera instancia, por la reubicación de la producción derivado de la tensión entre Estados Unidos y China, y que un porcentaje —menor de las capacidades que pudieron haber llegado a México— aterrizó.

Otros temas, relató, las remesas y tasas de interés, que inhiben la inversión, el desarrollo, los créditos hipotecarios, la tarjeta de crédito y el gasto. En vez de estar discutiendo el tema del superpeso, añadió, se debió discutir la necesidad de impulsar un programa que ayude a subsidiar las tarifas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), particularmente en el norte del país.

Para rectificación de hechos participaron las diputadas Julieta Andrea Ramírez Padilla (Morena) y Martha Estela Romo Cuéllar (PAN), y el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena).



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

22/06/2023

LEGISLATIVO

